

## **Pendampingan IT Pelaksanaan Pra Mubes V Kelompok Rohani KBHTM**

Margaretha Rozady  
Universitas Nusa Nipa  
Email : novirozady@gmail.com

### ***Abstrak***

Kegiatan Pra Musyawarah Besar (Pra Mubes) merupakan kegiatan yang dilakukan menjelang Mubes. KBHTM telah merasakan pentingnya manfaat akan teknologi informasi dimasa sekarang. Kegiatan pendampingan kepada KBHTM sebagai sebuah organisasi kerohanian katolik, dilaksanakan pada tanggal 23-24 Juni 2023 di Detosoko, Kabupaten Ende. Peserta dalam kegiatan ini adalah perwakilan KBHTM dari 8 Keuskupan. Pelaksanaan kegiatan yang meliputi kegiatan Live Streaming - Sharing bersama Ketua Umum KBHTM melalui Youtube dan Facebook Grup KBHTM, Zoom Meeting bersama Pastor Pendamping KBHTM, Live Streaming – Materi Pastor dari Keuskupan Agung Ende dan Pemaparan penggunaan Barcode Digital Anggota.

Kata Kunci : *KBHTM, Pendampingan IT, Teknologi, Informasi, Pra Mubes*

### ***Abstract***

*Pra Mubes Activities (Pra-Mubes) are activities carried out before the Mubes. KBHTM has felt the importance of the benefits of information technology today. Assistance activities for KBHTM as a Catholic spiritual organization, were carried out on 23-24 June 2023 in Detusoko, Ende Regency. Participants in this activity were KBHTM representatives from 8 dioceses. Carrying out activities which include Live Streaming - Sharing activities with the General Chair of KBHTM via the KBHTM Youtube and Facebook Group, Zoom Meeting with KBHTM Assistant Pastors, Live Streaming - Material for Pastors from the Ende Archdiocese and Exposure to the use of Member Digital Barcodes.*

*Key words : KBHTM, Pra Mubes, Technology, Information*

## **PENDAHULUAN**

Kegiatan Pra Musyawarah Besar (Pra Mubes) merupakan kegiatan yang dilakukan menjelang Mubes. Sebagai sebuah organisasi kegiatan Pra Mubes biasa dilakukan dengan menyongsong tema-tema tertentu untuk kepentingan organisasi itu sendiri.

Kongregasi Bunda Hati Tersuci Maria (KBHTM) merupakan salah satu Organisasi Kerohanian yang sangat berkembang di NTT. Anggota KBHTM tersebar di 8 Keuskupan yaitu Keuskupan Agung Kupang, Keuskupan Agung Ende, Keuskupan Larantuka, Keuskupan Maumere, Keuskupan Ruteng, Keuskupan Jayapura, Keuskupan

Merauke dan Keuskupan Timor Leste. KBHTM Pusat berada di Keskupan Agung Kupang dan jumlah Anggota KBHTM yang terdata saat ini adalah 1.400 orang.

Pendiri KBHTM adalah Bapak Yohanes Dae seorang awam yang berasal dari Detusoko, Kabupaten Ende. Pada Tahun 2022, Usia KBHTM telah mencapai 40 tahun (Pancawindu). Sebagai sebuah organisasi rohani KBHTM pun mengikuti perkembangan teknologi informasi.

Dalam kehidupan manusia di era global saat ini, manusia akan selalu berhubungan dengan teknologi (Andriani Tuti,2015). Teknologi menurut Smaldino pada hakikatnya adalah alat untuk mendapatkan nilai tambah dalam menghasilkan

produk yang bermanfaat. Informasi dapat diartikan berita yang mengandung maksud tertentu. Menurut Parsaorantua, dkk, 2017, teknologi informasi adalah tata cara atau sistem yang digunakan manusia untuk menyampaikan pesan atau informasi.

KBHTM telah merasakan pentingnya manfaat akan teknologi informasi dimasa sekarang. Setiap anggota pun mulai pelan-pelan beradaptasi dengan teknologi saat ini, anggota memanfaatkan teknologi ini untuk tetap berkembang dalam iman dan persaudaraan.

## METODE

Kegiatan pendampingan kepada KBHTM sebagai sebuah organisasi kerohanian katolik, dilaksanakan pada tanggal 23-24 Juni 2023 di Detosoko, Kabupaten Ende. Peserta dalam kegiatan ini adalah perwakilan KBHTM dari 8 Keuskupan, Kegiatan ini berfokus pada materi yang dipaparkan pada Pra Mubes V, Metode yang digunakan dalam kegiatan pengabdian ini adalah pendampingan, diskusi dan evaluasi.

Secara teknis, pelaksanaan kegiatan diawali persiapan. Beberapa persiapan yang perlu dilakukan sebelum pelaksanaan kegiatan diantaranya:

1. Persiapan pada tahap ini melakukan koordinasi dengan pihak KBHTM selalu pihak penyelenggara, sekaligus mengidentifikasi kebutuhan sarana dan prasarana.
2. Mempersiapkan Perangkat Lunak meliputi software OBS, Aplikasi Zoom, aplikasi pembaca Barcode.
3. Mempersiapkan Perangkat Keras yaitu Laptop, Kabel, Orbit, Video Recording, Infocus, Layar, audio IO.
4. Melaksanakan kegiatan pendampingan selama 2 hari dari tanggal 23 –24 Juni 2023 bertempat di aula Susteran Detusoko.
5. Pelaksanaan kegiatan yang meliputi kegiatan Live Streaming - Sharing bersama Ketua Umum KBHTM melalui Youtube dan Facebook Grup KBHTM
6. Zoom Meeting bersama Pastor Pendamping KBHTM.
7. Live Streaming – Materi Pastor dari Keuskupan Agung Ende
8. Pemaparan penggunaan Barcode Digital Anggota.

Evaluasi kegiatan dengan pihak KBHTM secara khusus Peserta Pra Mubes V. Evaluasi ini

juga melihat sejauh mana daya pemanfaatan teknologi informasi yang digunakan.

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Pelaksanaan kegiatan Pra Mubes V ini disusun dalam jadwal kegiatan berikut ini :

Tabel 1. Jadwal Kegiatan Pra Mubes V

No	Hari/Tanggal	Materi
1	23 Juni 2023	1. Sharing bersama Ketua Umum KBHTM
		2. Materi bersama Pastor Moderator KBHTM
2	24 Juni 2023	1. Materi bersama Pastor Keuskupan Agung Ende
		2. Sosialisasi Barcode Anggota seacara Digital.

Untuk menjamin kelancaran kegiatan, maka panitia memberikan beberapa tata tertib sebagai berikut

Tabel 2. Tata Tertib Pra Mubes V

WAJIB	DILARANG
1. Hadir 5 menit sebelum waktu kegiatan.	1. Merokok dalam ruangan.
2. Berpakaian rapi (tidak bersendal).	2. Makan minum dalam ruangan.
3. Memakai Kartu Tanda Peserta Mubes (ID Card).	3. Menciptakan keributan.
4. Mengikuti seluruh rangkaian kegiatan.	4. Memotong pembicaraan orang.
5. Mengikuti arahan moderator.	5. Memonopoli waktu.
6. Lalulintas pembicaraan disampaikan melalui moderator.	6. Membuang sampah bukan pada tempatnya.
7. Jika keluar saat kegiatan upayakan tidak mengganggu jalannya acara.	7. Menggeser-geser tempat duduk.
8. Meminta Ijin kepada Ketua Panitia jika berhalangan.	8. Foto saat kegiatan berlangsung.
9. Mengisi absensi sesuai kehadiran.	9. Keluar dari kompleks Susteran - Detusoko.
10. Matikan HP saat kegiatan berlangsung.	

Gambar 1 memperlihatkan pemaparan mengenai penggunaan Barcode Anggota secara Digital. Barcode ini akan ada di kartu anggota KBHTM sehingga bisa digunakan untuk indentitas anggota KBHTM di wilayahnya masing-masing.



Gambar 1. Materi mengenai Barcode Anggota secara Digital

Tempat Aula yang digunakan untuk kegiatan Pra Mubes V ada pada gambar 2, setiap utusan dari 8 Keuskupan berada di aula untuk mengikuti setiap kegiatan yang sudah di jadwalkan.



Gambar 2. Aula yang digunakan untuk kegiatan Pra Mubes V

Suasana Kegiatan Pra Mubes V di Aula dapat dilihat pada gambar 3. . Peserta dengan tenang mendengarkan materi yang disampaikan



Gambar 3. Suasana Kegiatan Pra Mubes V

Sharing Ketua umum pada gambar 3 yang disiarkan secara Live Streaming bagi anggota yang tidak hadir pada saat Pra Mubes V. Live Streaming dapat diikuti melalui channel Youtube KBHTM dan Facebook Grup KBHTM.



Gambar 4. Sharing Ketua Umum KBHTM disiarkan secara Live Streaming

Tim IT stand by untuk mendampingi kegiatan Pra Mubes V yang disiarkan secara Live Streaming, ini terlihat pada gambar 5 dan gambar 6.



Gambar 5. Materi disampaikan secara Live Streaming



Gambar 6. Materi oleh Pastor Pendamping melalui Zoom Meeting

Materi-materi yang disampaikan pun mendapat tanggapan dan respon yang baik serta aktif dari para Peserta Pra Mubes V dapat dilihat pada gambar 7, gambar 8 dan gambar 9. Diskusi juga berjalan dengan sangat baik, peserta juga berlatih menggunakan barcode digital yang dibantu oleh Tim IT.



Gambar 7. Diskusi dari Peserta Mubes



Gambar 8. Diskusi dari Peserta Mubes



Gambar 9. Diskusi dari Peserta Mubes

Tahap terakhir yaitu evaluasi untuk menganalisis secara keseluruhan proses pelaksanaan untuk menemukan kelebihan dan kekurangan untuk nantinya dapat dilakukan perbaikan ke arah yang lebih baik. Kegiatan pengabdian yang dilakukan di Pra Mubes V KBHTM -Detusoko ini dapat dikatakan berhasil dengan baik. Hal ini didukung oleh respon positif dari para anggota KBHTM dalam melaksanakan kegiatan ini.

## KESIMPULAN DAN SARAN

### Kesimpulan

Berdasarkan hasil kegiatan pengabdian kepada masyarakat ini, maka kami dapat menyimpulkan beberapa hal sebagai berikut.

1. Peserta antusias dalam mengikuti kegiatan Pra Mubes V dilihat dari respon positif para anggota dalam mengikuti kegiatan ini dalam rangka menyongsong Mubes V di tahun 2025

2. Para Anggota yang semulanya sangat awam dengan teknologi informasi, Barcode Anggota secara digital menjadi lebih mengetahui dan lebih memahami dalam pemanfaatannya.

### Saran

Bagi pelaksana kegiatan pengabdian kepada masyarakat selanjutnya agar dapat terus merealisasikan program-program lainnya yang bermanfaat bagi Organisasi Kerohanian lainnya.

### Daftar Pustaka

Andriani Tuti. (2015). *Sistem Pembelajaran Berbasis Teknologi Informasi Dan Komunikasi, Sosial Budaya* : Media Komunikasi Ilmu - Ilmu Sosial dan Budaya, Vol.12,No.1 Januari- Juni 2015.

Smaldino Sharon, Deborah and Russe.(2008). *Instructional Technology and Media for Learning*. New Jersey : Colombo, Ohio Pearson Merrill Prentice Hal, 2008, hal. 12.

Parsaorantua Pasaribu Humisar, Yuriewati Pasoreh, Sintje A. Rondonuwu. (2017). *Implementasi Teknologi Informasi Dan Komunikasi (Studi Tentang Web E-Government Di Kominfo Kota Manado)*, e-journal "Acta Diurna" Volume VI. No. 3. Tahun 2017